

---

ICANN70 | Semaine de préparation – Présentation du Département en charge de la relation avec les parties prenantes mondiales  
Lundi 8 mars 2021 – 9h00 à 10h00 EST

MAGALI JEAN : On vous entend bien. On va faire un autre test. Bonjour, j’espère que vous m’entendez bien.

SALLY COSTERTON : Magali, pouvez-vous confirmer quand on est prêt pour commencer s'il vous plaît ?

MAGALI JEAN : Oui, bien entendu. Une minute s'il vous plaît.

PATRICK JONES : Bonjour à toutes et à tous et bienvenue à cette première séance de la semaine de préparation pour l’ICANN70. Je m’appelle Patrick Jones et je vais aujourd’hui vous donner quelques informations et quelques rappels.

La séance est enregistrée et nous allons observer les normes de conduite requises par l’ICANN durant cette séance.

---

**Remarque : Le présent document est le résultat de la transcription d'un fichier audio à un fichier de texte. Dans son ensemble, la transcription est fidèle au fichier audio. Toutefois, dans certains cas il est possible qu'elle soit incomplète ou qu'il y ait des inexactitudes dues à la qualité du fichier audio, parfois inaudible ; il faut noter également que des corrections grammaticales y ont été incorporées pour améliorer la qualité du texte ainsi que pour faciliter sa compréhension. Cette transcription doit être considérée comme un supplément du fichier mais pas comme registre faisant autorité.**

---

Les questions et commentaires seront lus uniquement s'ils sont soumis dans la fenêtre de questions et réponses. Je les lirai à haute voix durant la séance. Nous allons passer à la diapositive suivante.

Voici donc un point que nous allons avoir aujourd'hui. Nous allons commencer avec Sally Costerton qui va prendre la parole.

SALLY COSTERTON :

Merci beaucoup Patrick.

Bienvenue à toutes et à tous. Je suis très heureuse de lancer cette séance de préparation à l'ICANN70. Merci beaucoup de vous joindre à nous dans le monde entier. Et j'espère que durant cette séance aujourd'hui nous vous donnerons de nouvelles informations sur les capacités que nous avons dans notre département en charge des relations avec les parties prenantes au niveau mondial. Nous parlerons de nos priorités régionales et plus particulièrement de trois régions du monde. Nous ferons le point à ce niveau sur les priorités de mobilisation et d'implication. Et j'espère que nous aurons ensuite le temps de répondre à vos questions.

Je serai très heureuse de débattre avec vous et j'espère que vous ressortirez de cette séance mieux informés à propos de notre département GSE.

Veillez nous envoyer les questions dans la fenêtre questions et réponses et Magali se chargera de les collecter.

Quelques commentaires de ma part. Je m'appelle Sally Costerton. Pour ceux qui ne me connaissent pas, je suis à la tête de ce

---

département en charge des relations avec les parties prenantes du monde entier. Nous allons parler de nos attributions, de notre mission dans le cadre de ce département GSE des parties prenantes mondiales. Mais nous sommes durant notre séance de préparation pour l'ICANN70, alors j'aimerais vous remercier beaucoup de travailler avec nous depuis cette séance virtuelle que nous avons eue, cette réunion virtuelle.

Nous allons aborder un petit peu l'avenir de l'ICANN et voir comment on peut améliorer votre expérience à l'avenir lorsque nous avons des interactions. Et j'espère que nous reviendrons d'ici peu dans des réunions où nous nous retrouvons de visu.

Il y a des questionnaires qui ont déjà été effectués, il y a eu beaucoup de discussions avec les dirigeants des SO et des AC et nous voyons parfois que dans le texte des commentaires, nous avons des informations qui nous arrivent.

Il y a par exemple 400 réponses écrites à la suite du questionnaire qui a été fait sur l'avenir de l'ICANN et des réunions de l'ICANN. Il y a eu des demandes de retour d'information également. Et je pense que vous allez voir que beaucoup des problèmes que vous avez soulevés et tout ce que vous avez apporté comme solutions éventuelles et proposées, c'est notamment la préparation de la réunion de l'ICANN. C'est pour cela que nous avons ce type de semaine de préparation à laquelle je vous souhaite la bienvenue.

En ce qui concerne les priorités pour une implication meilleure, c'est vraiment une de nos préoccupations les plus importantes. C'est

---

également dans nos textes statutaires ; c'est notre rôle. L'ICANN doit absolument faire venir un grand nombre de groupes représentatifs, les personnes qui sont impactées par le travail de l'ICANN dans le monde entier avec des parties prenantes diverses. Donc toutes les personnes qui travaillent et qui sont intéressées et affectées par l'ICANN peuvent absolument nous rejoindre et participer au travail que nous faisons au niveau des ressources techniques et au développement de l'ICANN.

Nous allons nous concentrer sur trois régions plus particulièrement aujourd'hui. Ce que je voulais souligner – et certains de mes collègues en diront plus à ce niveau –, Göran nous a parlé très souvent que nous devons nous faire de nouveaux amis. Nous travaillons à cette participation accrue, à ces efforts de mobilisation. Maintenant, nous devons y travailler virtuellement, mais nous nous concentrons en ce moment sur véritablement tendre la main à de nouvelles personnes pour entendre de nouvelles voix, de nouveaux points de vue qui ont été fortement impactés par la situation et également qui sont affectés par le travail de l'ICANN. Nous voulons nous concentrer là-dessus et nous voulons véritablement connaître les personnes, pas seulement dans les gouvernements mais aussi au niveau de la communauté technique pour vraiment nous assurer que l'ICANN puisse continuer à effectuer sa mission. Nous travaillons au niveau mondial, au niveau régional.

Je vais redonner la parole à Patrick et nous allons en apprendre plus.

PATRICK JONES :

Merci beaucoup Sally.

---

Nous allons maintenant passer à la diapositive suivante. Je vais vous parler pendant quelques minutes du rôle de notre équipe de relations avec les parties prenantes mondiales GSE.

Cette équipe GSE travaille dans le monde entier à plus de mobilisation pour trouver de nouvelles parties prenantes et plus de participation pour faire prendre conscience du rôle de l'ICANN, des attributions de l'ICANN, du processus de développement technique et de politiques à l'ICANN. C'est quelque chose que nous effectuons pour renouveler l'engagement dans le cadre des priorités qui sont fixées par l'organisation.

Nous avons une présence régionale. Nous avons des participants GSE dans des bureaux régionaux, dans des centres d'engagement. Et nous avons également... Voilà une carte où on peut voir où les vice-présidents sont situés, en Amérique du Nord, en Europe, en Europe de l'Est, en Asie centrale, dans la région asiatique, l'Océanie, le Moyen-Orient, l'Afrique, l'Amérique latine et Caraïbes. Et on va entendre parler nos collègues un petit peu plus tard. Ils vont nous parler du rôle de ces bureaux de liaisons notamment. Diapositive suivante.

Nos priorités alors que nous travaillons dans un environnement virtuel. Nous voulons avoir une bonne relation avec les parties prenantes dans cet environnement virtuel durant la pandémie. Comme Sally l'a mentionné, nous nous concentrons pour essayer de travailler avec de nouvelles parties prenantes et nous travaillons étroitement sur les questions géopolitiques, sur le développement de textes de loi en rapport avec les attributions de l'ICANN. Et nous effectuons des formations virtuelles, des séances ICANN où nous

---

faisons connaître notamment les questions techniques qui se posent et nous travaillons toujours à la mobilisation, à l'implication de tous et de toutes.

Cela fait presque un an que nous sommes dans cette pandémie, donc nous devons soutenir notre personnel également et le moral de notre équipe pour que nous nous assurions de pouvoir continuer de travailler dans cet environnement virtuel en confinement. Je serais très heureux de vous revoir en personne en face-à-face d'ici peu.

Ceci dit, j'aimerais maintenant passer à la diapositive suivante et donner la parole à mon collègue Pierre Dandjinou, qui est vice-président pour la région Afrique. Est-ce que Pierre Dandjinou est avec nous ? Est-ce qu'on peut lui passer la parole ?

MAGALI JEAN : Pierre Dandjinou n'est pas en ligne encore.

PATRICK JONES : Très bien.

Nous allons passer à Chris Mondini, vice-président pour l'Europe. Il est à Bruxelles je crois. Et nous allons lui donner la parole un petit peu en avance.

CHRIS MONDINI : Pas de problème. Je suis heureux d'être avec vous. Chris Mondini, directeur du bureau de Bruxelles.

---

Je suis très heureux de voir beaucoup de nouveaux venus, de nouveaux visages ainsi que des boursiers du monde entier. Je pense que c'est un moment tout à fait enthousiasmant. Nous sommes au tout début de l'ICANN70 avec cette semaine de préparation et nous allons en apprendre plus sur le département en charge des relations avec les parties prenantes mondiales.

J'aimerais partager avec vous des nouveaux points de la région Europe, la manière dont nous exécutons les pistes de travail dont parlait justement Patrick tout à l'heure. Je vais prendre quatre ou cinq minutes pour vous donner quelques exemples.

Nous contrôlons toujours et suivons de près les événements géopolitiques dans les diverses capitales du monde entier et en Europe. Il y a des initiatives de réglementation de l'espace numérique. C'est vrai en Europe et à Bruxelles d'où je vous parle. C'est dans toute l'Europe que nous voyons des initiatives de lois sur l'environnement numérique. Il y a la DSA, la loi sur les services numériques, la directive sur la sécurité du système d'information et la stratégie de cybersécurité de l'Union européenne notamment.

Nous sommes donc très occupés à suivre tout cela. Nous n'offrons pas d'opinion précise sur ce qui est bien ou pas bien, mais nous interprétons tous ces textes de loi pour des points de vue plus techniques pour nous et opérationnels et pour voir si cela a un impact sur les attributions de l'ICANN, notamment dans le cadre du système de noms de domaine pour la communauté de l'ICANN, y voir quel est l'impact. Nous posons ces questions et très souvent, on mentionne ces aspects dans les textes de loi et les textes provisoires notamment.

---

Cela va prendre beaucoup de temps en Europe, mais nous travaillons avec notre communauté à tous les aspects de ce débat et nous participons au débat. J'ai fourni un lien à un webinaire. Nous aurons plusieurs webinaires cette année. Il y a déjà des webinaires qui se sont tenus sur ce sujet. Vous pourrez en apprendre plus sur ce sujet.

En ce qui concerne l'engagement technique, c'est en rapport beaucoup avec la sécurité informatique pour les registres, pour les noms de domaine, pour les codes des pays, pour la sécurité des noms de domaine, pour les extensions de sécurité DNSSEC. Il y a beaucoup de groupes comme l'acceptation universelle des noms de domaine internationalisés qui travaillent ; les systèmes et logiciels, les courriels doivent être modifiés pour pouvoir utiliser de manière novatrice les nouveaux noms de domaine qui utilisent d'autres alphabets, d'autres scripts. Il faut que cela fonctionne bien et cela intéresse beaucoup la région européenne.

Il y a de cela quelques semaines, nous avons eu un atelier dans la région du Nord de l'Europe qui s'est très bien passé avec beaucoup de personnes. On a parlé des attributions de l'ICANN et on a parlé vraiment de ce que fait au quotidien l'ICANN, quel est son travail. C'est tout à fait intéressant. Je vous conseille de le suivre et je rajouterai le lien dans le chat pour que vous puissiez avoir accès à ce webinaire.

Nous avons également diverses initiatives avec des webinaires. Nous avons commencé au début de la pandémie à travailler avec les parties prenantes sur la performance du DNS durant la covid-19. Nous avons parlé avec diverses équipes de l'ICANN à ce sujet. Nous avons parlé de publications, notamment des entités qui travaillent avec les

---

gouvernements, des entités techniques de l'ICANN, de directeurs techniques de l'ICANN. Tout cela se traduit en divers webinaires qui seront disponibles, et je vous donnerai les liens une nouvelle fois.

Nous faisons également beaucoup au niveau du développement des politiques à l'ICANN. Et nous sommes en train de gérer notre communauté avec la communauté At-Large qui a un programme d'intervenants ; nous allons contribuer à cela. Il y a des opérations à but non lucratif également. Nous travaillons avec des entités, avec diverses organisations. Beaucoup d'initiatives vont être lancées au niveau commercial également pour plus de participation durant ces réunions de l'ICANN. Et nous soutenons toutes ces initiatives.

Nous avons une lettre d'information. Et je m'arrêterai avec cela. Vous pouvez vous abonner.

Je vous remercie beaucoup de votre attention.

PATRICK JONES :

Merci beaucoup Chris de cette mise à jour.

Sally, pendant qu'on essaie de voir qui va nous faire la présentation sur la mise à jour de la partie africaine, nous allons continuer et donner la parole à notre collègue Naela Sarras, notre collègue de la région Amérique du Nord. Naela, c'est à vous.

NAELA SARRAS :

Merci Patrick, merci à tous de cette opportunité qui m'est donnée d'intervenir ce matin. Je vais passer maintenant plus spécifiquement

---

sur ce que fait la région Amérique du Nord. Mais d’abord, je vais vous en dire un peu plus sur moi.

Comme Patrick l’a dit, j’ai récemment été nommée vice-présidente de la région nord-américaine. Ça ne fait que quatre mois que j’ai été nommée, mais je suis très heureuse de pouvoir interagir avec vous tous aujourd’hui. Ça fait longtemps que je travaille dans le monde de l’ICANN avec les fonctions IANA. Je travaille dans la région Amérique du Nord avec mon collègue Joe Catapano que vous connaissez bien je pense.

Aujourd’hui, j’aimerais prendre quelques minutes pour vous présenter ce que nous faisons dans la région Amérique du Nord avec la prochaine version de notre plan d’engagement pour la région Amérique du Nord. Comme Sally l’a dit, nous travaillons comme équipe mondiale pour servir la communauté multipartite. Et notre région a ses propres spécificités, ses propres besoins, notamment en matière de renforcement des capacités, donc il faut personnaliser un peu cela par rapport à nos besoins, de quoi avons-nous besoin en termes d’activités d’engagement pour répondre à nos besoins pour la région Amérique du Nord.

Maintenant, quelques mots par rapport à notre plan régional d’engagement par rapport au plan global de l’ICANN et par rapport au plan stratégique 2021-2025. Le plan stratégique en général résume la vision de l’ICANN et transpose cela en objectifs, objectifs que l’organisation et l’ICANN et sa communauté veulent atteindre, que voulons-nous réaliser ensemble. Et le plan d’engagement original, d’un autre côté, se concentre plus spécifiquement sur la région. Il

---

passé en revue les objectifs et buts pour notre région et fixe des priorités pour que nous puissions atteindre nos priorités dans la région.

Cela, en quelques mots, c'est la raison pour laquelle nous avons élaboré un plan original d'engagement pour la région nord-américaine. Il y a eu plusieurs versions de ce plan pour la région Amérique du Nord par le passé, donc nous renouvelons ce plan et nous l'adaptions au plan stratégique actuel. Par exemple, Chris Mondini vient de dire que pour la région Europe, il y a un plan stratégique d'engagement, pour la région Asie-Pacifique aussi, donc nous avons le nôtre également.

Par rapport à notre calendrier pour essayer de créer un plan d'engagement régional, nous avons un appel à volontaires auprès de la communauté prévu entre janvier et février de cette année. Nous venons de mettre en place un groupe que nous appelons un groupe consultatif au sein de la communauté et nous allons organiser une réunion la semaine prochaine. Nous essayons de mettre en œuvre ce plan d'engagement régional au cours des prochaines mois entre mars et avril je pense. Donc en dépit du fait que nous travaillons avec un groupe communautaire, nous voulons accroître notre participation. Et pour ceux qui connaissent bien les procédures au sein de l'ICANN avec la période de commentaires publics, il faut pouvoir fournir ces commentaires avant le mois de juin. Une fois que nous avons ce plan régional d'engagement en place, on va pouvoir voir quels sont les résultats par rapport aux objectifs fixés et pouvoir présenter ces résultats à l'occasion de réunions telles que celle-ci avec le

---

département en charge de la relation avec les parties prenantes mondiales.

Bon nombre d'entre vous connaissent très probablement le plan stratégique de l'ICANN et le processus de création qui l'entoure. Donc il y a un processus par lequel nous nous asseyons, nous passons en revue ce qui se passe par rapport à l'espace plus large de l'internet, quels sont les principaux défis qui se posent ainsi que les opportunités qui se présentent. Et de fait, l'ICANN traverse ce processus justement en ce moment. Peut-être que certains d'entre vous y ont déjà participé ou sont en train d'y participer. C'est un moyen pour le personnel de l'ICANN, le Conseil d'Administration et la communauté de travailler tous ensemble. Il s'agit d'une analyse des forces, des faiblesses, des points forts et des points faibles et des opportunités.

On a l'occasion d'analyser ensemble quels sont les défis, les opportunités. Et ensuite, il y a une équipe qui reprend tout cela et en général, il y a convergence autour d'un certain nombre de thématiques, notamment la gouvernance de l'ICANN, la sécurité, le système des identificateurs uniques, la géopolitique et les finances, qui sont devenus pour ainsi dire les piliers des objectifs de l'ICANN. Il va s'agir bien entendu des domaines sur lesquels nous allons nous concentrer dans le cadre du plan régional d'engagement pour l'Amérique du Nord.

Pour chacun de ces objectifs figurant dans le plan stratégique de l'ICANN, on analyse chacun ces objectifs, on vérifie bien la définition de chacun d'entre eux, on voit quelles sont les tendances qui ont mené à l'élaboration de ce plan d'engagement et quelle est notre

---

vision pour l'Amérique du Nord, quelles sont les tendances qui se dessinent au niveau mondial et quelles sont les tendances qui nous sont propres dans notre région. Ainsi, on peut comprendre les défis et opportunités qui se posent à ce niveau-là et on peut commencer à définir un peu mieux les activités d'engagement sur lesquelles on veut se concentrer. Et elles peuvent couvrir plusieurs choses – mon collègue Chris vient d'en parler, les documents techniques par rapport au bureau du CTO ou qui concernent la communauté technique, donc inclure des programmes d'éducation et de sensibilisation. Cela peut être des webinaires supplémentaires ou documents par rapport à des choses qui ont à voir avec la géopolitique par exemple. Ce peut également être une réunion en face-à-face avec des parties prenantes spécifiques.

Voilà en gros le genre de choses sur lesquelles on travaille, comment cet objectif a une incidence sur notre région et comment personnaliser le plan d'engagement régional.

Vous voyez ici les différentes thématiques à l'écran. Et si vous passez en revue en détail le plan stratégique de l'ICANN, vous verrez qu'il y a ces cinq objectifs stratégiques qui sont recensés.

Dans le domaine de la sécurité, bien entendu, on cherche à renforcer la sécurité du système des noms de domaine et du service DNS. Ensuite, les risques en termes de cybersécurité. Également, continuer d'atténuer les risques en termes de cybersécurité. La fiabilité, la résilience également du DNS. En termes d'utilisation malveillante du DNS, c'est aussi une thématique dont on a beaucoup parlé depuis un an avec beaucoup de questions qui sont liées à l'atténuation de

---

l'utilisation malveillante du DNS ; également, comment on veut personnaliser l'engagement dans notre région pour aborder cette question.

Par rapport à la gouvernance de l'ICANN, on analyse l'efficacité du modèle multipartite pour s'assurer que ce modèle continue de bien fonctionner. On essaie de voir également quelles sont les tendances en termes de transparence, responsabilité, caractère inclusif de ce modèle. Et on demande également à toute la communauté de travailler de manière efficace pour permettre à ce modèle d'évoluer.

Par rapport au système d'identificateurs uniques, nous nous penchons sur des questions telles que celles que Chris a évoquées il y a un instant, les noms de premier niveau, s'assurer que ces noms de premier niveau continuent de fonctionner et sont reconnus par différentes plateformes de logiciels et de courriels, également s'assurer que les services continuent de fonctionner normalement, en termes d'avancées technologiques, voir quel est l'impact sur les identificateurs uniques. Et ensuite, encourager la communauté à traiter ces différentes questions.

Par rapport aux questions géopolitiques, là encore, il s'agit de législations et de réglementations qui ont une incidence sur l'ICANN en tant que communauté, sur le système des identificateurs uniques de l'ICANN et sur la mission-même de l'ICANN ; donc voir ce que l'on doit faire en vue de superviser tout cela et devancer un petit peu l'évolution à ce niveau-là.

---

Par rapport aux finances, il faut garantir la stabilité financière de l'ICANN à long terme, donc analyser par exemple la stabilisation du financement, analyser les coûts, les différentes demandes et veiller à ce que l'on réponde à tout cela.

Voilà en gros ce sur quoi on se concentre et ce que l'on veut fixer en termes d'engagement pour atteindre ces objectifs. Donc nous avons élaboré un plan qui répond à chacun de ces objectifs. Pourrions-vous passer à la diapositive suivante Magali s'il vous plaît ?

À mesure qu'on élabore des priorités en termes d'engagement et ces objectifs en termes d'engagement, ce qui est important de voir, c'est ce que l'on peut atteindre et créer également des indicateurs de performance, s'assurer que ces objectifs soient mesurables, voir si l'on a atteint ou pas ces objectifs, certains de ces objectifs. Des KPI peuvent être des opportunités pour faire participer la communauté dans différentes thématiques, que ce soit sous forme de réunion en face-à-face, élaboration de documents ou de contenus en fonction des demandes. Également, mettre en place des événements ou des ateliers de travail pour s'assurer qu'on puisse mesurer les objectifs et que les objectifs sont effectivement mesurables. Ensuite, grâce à ces KPI, on travaille autant que possible vis-à-vis de ces KPI pour qu'ils nous aident.

Il est extrêmement important de faire ces comptes rendus et nous faisons deux fois par an. Nous avons des rapports biannuels par rapport aux objectifs. Nous avons divers mécanismes. Nous pourrions faire d'autres présentations de ce type avec plus de détails.

---

Et un autre point, nous effectuons des progrès et nous avons évidemment une évolution constante. C'est pour cela que nous devons faire des mises à jour régulières également par rapport à l'atteinte de nos objectifs stratégiques. Nous allons passer à la diapositive suivante.

Voilà un exemple de ce que nous effectuons comme travail avec mes collègues. Il s'agit des progrès par rapport aux objectifs que nous nous étions fixés avec différentes manifestations de mobilisation et d'implication. Tout cela est disponible sur le site web de l'ICANN avec le nombre de manifestations qui se sont déroulées.

Je crois que c'est à peu près tout. Merci beaucoup. Avant que nous passions aux questions, je voulais vous remercier de votre attention tout d'abord et indiquer que nous avons un panel consultatif avec 12 membres, des membres de la communauté. On a toujours besoin de plus de volontaires. Vous pouvez vous joindre à nous si cela vous intéresse. Donc n'hésitez pas à nous contacter. Merci beaucoup de votre attention et je vous redonne la parole Patrick je crois.

PATRICK JONES :

Merci beaucoup Naela.

Nous allons repartir un petit peu en arrière maintenant et nous allons pouvoir parler de... voyons un petit peu, voilà. Nous y sommes. Notre collègue Baher Esmat, vice-président pour le Moyen-Orient et les pays adjacents, directeur du bureau régional d'Istanbul, va nous parler de cette coalition pour l'autonomisation numérique de l'Afrique. Donc nous allons donner la parole à Baher Esmat.

BAHER ESMAT :

Bonjour à toutes et tous. Je m'appelle Baher Esmat. Je suis vice-président pour le Moyen-Orient et directeur du bureau pour le Moyen-Orient. J'espère que vous pouvez bien me voir et m'entendre. J'ai allumé ma caméra. Mon collègue Pierre Dandjinou devait intervenir, c'est lui qui s'occupe de ce projet mais là, il ne pouvait pas se connecter aujourd'hui.

C'est un nouveau projet que nous avons, une nouvelle initiative pour l'Afrique. Je vais donc vous donner un rapide aperçu de cette coalition pour l'autonomisation numérique de l'Afrique. Nous allons parler de la manière dont nous travaillons dans ces divers pays en passant à la diapositive suivante.

Quelques informations de base sur l'Afrique. Comme vous le savez, c'est un très vaste continent avec une population d'environ 1,6 milliard de personnes. Cette population africaine est une population qui a un potentiel énorme avec une grande jeunesse, donc une forte utilisation des nouvelles technologies. Pour le moment, nous sommes à moins de 50 % d'accès au niveau de l'Afrique, mais cela dépend des pays du continent. Cela peut aller jusqu'à 68 % par exemple au Kenya mais uniquement à [1 %] pour l'Érythrée. Nous passons à la diapositive suivante.

Ce projet, cette coalition pour l'autonomisation numérique de l'Afrique, nous allons travailler avec d'autres structures régionales et internationales pour soutenir la croissance de l'économie numérique de l'Afrique. Et nous allons nous concentrer sur l'internet au niveau

---

local et sur l'internet en termes d'accès et en termes de services d'application qui peuvent être extrêmement utiles pour l'économie numérique en Afrique. Il y a des défis tout à fait spécifiques à relever en Afrique et nous devons nous y atteler. Diapositive suivante.

Pourquoi effectuons-nous cela ? De par le passé, nous avons vu des investissements tout à fait significatifs effectués par les gouvernements et par le secteur privé en Afrique. Ces investissements avaient pour objectif d'offrir une meilleure connectivité avec une bande passant plus large, avec une infrastructure renforcée, avec beaucoup de services en ligne, notamment pour les services bancaires en ligne. Les investisseurs devraient plus se concentrer sur l'Afrique. C'est le bon moment parce qu'il y a une demande en accroissement pour des nouveaux services et il y a de nouvelles infrastructures également qui sont développées. C'est le bon moment également pour l'ICANN de s'engager en Afrique et de continuer à bâtir des capacités, de renforcer ces capacités et notamment de promouvoir l'adoption de technologies clés comme le DNSSEC et l'acceptation universelle. Nous pensons donc que la coalition pour cette autonomisation numérique de l'Afrique est une opportunité extraordinaire pour atteindre des objectifs collectifs qui permettront de développer véritablement cette économie. Cette coalition pourra faire beaucoup pour l'économie numérique de l'Afrique et l'internet en Afrique. Nous passons à la diapositive suivante.

Nous avons plusieurs acteurs qui travailleront potentiellement avec nous dans le cadre de cette coalition. Le secteur de développement de l'UIT, l'Union internationale des télécommunications, par exemple

---

peut se concentrer sur les projets avec les gouvernements pour soutenir le développement de l'infrastructure, tout particulièrement développer les pays les moins avancés en Afrique et faire beaucoup pour la cybersécurité et pour améliorer la situation à ce niveau. L'UIT est capable de travailler à ce niveau.

La Banque mondiale également est un acteur important qui joue déjà un rôle dans le développement de l'Afrique sur tout le continent. Il y a l'Union africaine également et d'autres agences comme les agences NEPAD et PRIDA. Il y a également l'initiative Smart Africa et d'autres acteurs comme l'Union africaine des télécommunications, AFRINIC et bien sûr d'autres acteurs au niveau par rapport des opérateurs des codes des pays qui jouent un grand rôle pour que l'internet soit disponible au niveau national dans les pays d'Afrique. Nous passons à la diapositive suivante.

Quel est le rôle que nous envisageons pour l'ICANN pour cette coalition? Nous pensons que notre rôle principalement sera de faciliter les choses et d'avoir des dialogues qui s'instaurent dans le cadre de ce projet pour aligner nos objectifs avec nos partenaires comme notamment le NEPAD, le nouveau partenariat pour le développement de l'Afrique. L'ICANN pourrait tout à fait jouer un rôle efficace et important pour l'infrastructure du DNS, pour la sécurité du système des noms de domaine, pour l'adoption de ces technologies clés comme le DNSSEC et l'acceptation universelle. Ce sont des priorités pour nous que nous devons absolument réaliser.

Quels sont les résultats que nous voulons atteindre dans le cadre de cette initiative? Qu'est-ce qui doit ressortir de cette coalition? Nous

---

voudrions améliorer la sécurité et la résilience de l'infrastructure d'internet. Nous voulons travailler dans cet espace, dans cette infrastructure. Nous voulons avoir plus d'accès, nous voulons avoir plus de centres de données, d'IXP, renforcer le DNS au niveau des serveurs sécurisés, la sécurisation également du DNS avec ces points d'échange internet notamment, avec le DNS également et avoir une validation DNSSEC renforcée. Nous voulons avoir plus de personnes connectées, plus d'appareils connectés, et nous voulons faire participer d'autres parties prenantes pour atteindre des objectifs de développement au niveau de l'infrastructure notamment. Cela sera positif pour une meilleure connectivité en Afrique.

Que ce soit au niveau de l'infrastructure, au niveau de la sécurité informatique, nous voulons également contribuer à promouvoir plus de collaboration au niveau du développement des politiques avec un modèle multipartite et travailler avec toutes les parties prenantes au niveau national et international. Nous avançons dans notre présentation.

La gouvernance de cette coalition, quelle est-elle ? Très brièvement, nous envisageons d'avoir un comité directeur avec des membres de la coalition. Ce comité directeur se concentrera sur les objectifs stratégiques de la coalition et fournira également beaucoup plus d'informations claires sur les résultats que nous essayons d'obtenir.

À un niveau secondaire, nous pensons également qu'un secrétariat nous serait très utile pour la mise en œuvre au quotidien des initiatives dans le cadre de ce projet. L'ICANN à ce niveau est prête à

---

soutenir ce secrétariat avec notre présence en Afrique au niveau du centre d'engagement et de mobilisation que nous avons à Nairobi.

Pour l'heure, nous travaillons sur les projets suivants. Je viens de vous donner quelques informations par rapport à nos objectifs, les résultats escomptés, les partenariats potentiels. Donc voilà quelle est la situation actuelle.

Très prochainement, nous allons contacter nos partenaires. De fait, dans le cadre de nos conversations avec certains d'entre eux sur cette idée, nous avons eu l'occasion de contacter les membres de la communauté de l'Afrique afin de partager avec eux cette idée. Et les retours qu'on a eus jusqu'à présent ont été extrêmement positifs.

L'étape suivante, quelle sera-t-elle ? Faire en sorte que les choses se mettent en branle, c'est-à-dire mettre en place le comité directeur et faire avancer les choses à partir de là. Diapositive suivante s'il vous plaît.

À long terme, je pense que ce que nous allons voir, c'est plus de projets spécifiques identifiés – et là, bien entendu, les contributions ne proviendront pas uniquement de l'ICANN mais proviendront de tous les membres de la coalition. Donc dans le cas de certains projets, on verra que l'ICANN joue un rôle de chef de file, en particulier les projets qui relèvent de notre mission, tandis que pour d'autres projets, il y aura d'autres partenaires qui eux auront ce rôle de chef de file, notamment des projets spécifiques qui tiennent à des mesures, des indicateurs spécifiques qui relèvent de projets individuels et

spécifiques en cours de développement. Diapositive suivante s'il vous plaît.

Écoutez, je pense que j'ai déjà parlé de ce qui figure à l'écran, donc inutile de rentrer dans le détail. J'en viens à ma dernière diapositive.

Il ne me reste plus qu'à vous remercier de votre attention. Et je reste à votre disposition pour toute question ou commentaire.

PATRICK JONES :

Merci beaucoup Baher.

S'il y a des questions à l'attention de l'équipe d'engagement régional de l'Afrique par rapport à cette initiative, n'hésitez pas à contacter vos représentants des relations avec les parties prenantes mondiales.

Il nous reste encore 12 minutes. Magali, y a-t-il des questions sur le chat ? D'ailleurs, j'en profite pour vous demander, est-ce que vous pourriez passer à la diapositive suivante s'il vous plaît ?

MAGALI JEAN :

Non, aucune question pour l'instant.

PATRICK JONES :

Sally, est-ce que vous avez des commentaires supplémentaires à faire ?

SALLY COSTERTON :

Non, pas de question, si ce n'est que soit on a été très clair, soit tout le contraire, on a perdu tout le monde et donc on n'a aucune question et aucun commentaire. En tout cas, merci beaucoup à tous mes collègues.

Et j'ajouterais peut-être une dernière chose. C'est une initiative très importante que celle de l'Afrique. On y a participé dès les premières étapes. C'est une très grande idée. Et lorsque je dis grande, je veux parler du point stratégique, du point de vue de l'ambitieux. On sait exactement comment vont se dérouler les choses. On va vous tenir informés. Et Göran a été extrêmement audacieux et avec mon homologue dans le département en charge des relations avec les parties prenantes mondiales; nous avons réfléchi à toutes ces stratégies autour du fait de se faire de nouveaux amis. Comment saisir cette opportunité autour du développement du contenu local s'agissant de l'acceptation universelle et des IDN? Comment aider l'Afrique à faire en sorte qu'il y ait plus de gens qui soient en ligne, qui soient connectés comme personnes qui contribuent mais aussi comme personnes qui facilitent ce processus? Si certains d'entre vous sont intrigués par cette initiative, ont des idées, n'hésitez pas à nous contacter. Ce sera avec grand plaisir qu'on en parlera plus avant avec vous parce que c'est réellement une initiative merveilleuse.

Vous savez, l'une des choses assez bizarres à l'ICANN, cela fait maintenant huit ans que je travaille à l'ICANN et c'est l'impression de voir à quel point les choses ont changé pendant cette période de temps. Évidemment, il y a beaucoup de chose qui ont changé, mais

---

notre mission centrale n'a pas changé. On se concentre maintenant sur le fait de revenir aux fondamentaux de notre mission technique.

L'une des choses qui peut se produire en Amérique du Nord, si on n'y prend pas soin, c'est qu'on peut être perdu entre les choses qui se passent au siège avec des choses qui peuvent se produire ailleurs dans d'autres régions parce que les régions ont leurs propres spécificités, leurs propres besoins, d'où l'importance des priorités d'engagement mondial que j'ai été heureuse de partager avec vous. Chaque région, comme Naela l'a dit, a ses propres besoins. Il en va de même pour l'Amérique du Nord, les pays dans le Pacifique ou les pays en Asie du Sud-Est, en Amérique latine et dans les Caraïbes, quel que soit l'endroit sur la planète.

Donc nos défis quotidiens, c'est de travailler main dans la main avec vous et avec la communauté et nous assurer que l'on continue de faire en sorte que notre approche mondiale continue d'être conforme à vos besoins. Et je suis sûre qu'il y a beaucoup à faire à ce niveau-là et qu'on peut mieux faire les choses dans ce domaine. Et j'espère que dans quelques mois, je vais pouvoir annoncer quelques nouveaux programmes.

Également, comment localiser, comment être spécifique et comment être plus pointu par rapport à un besoin spécifique dans une région ? Cela, on l'a vu dans le travail qu'on a fait en passant en revue la question de la gouvernance de l'internet dans les pays. Donc comment optimiser tout cela et s'assurer que l'on puisse travailler au mieux au niveau local, au niveau d'un pays, au sein d'une RALO par exemple ? Comment s'assurer aussi que, parallèlement, il puisse y

---

avoir des activités parallèles qui complètent ce plan stratégique ? Parce que c'est notre plan collectif et c'est notre engagement collectif par rapport à la manière dont on a fixé des priorités pour mener à bien notre mission en fonction des ressources.

J'aimerais vous remercier de vos efforts parce que je sais que vous êtes tous volontaires. Vous nous aidez tout le temps et vous participez à nos réunions virtuelles et je sais que c'est épuisant. Je sais qu'on n'a pas l'occasion de voyager encore, mais la différence des fuseaux horaires, c'est parfois très difficile et trouver l'équilibre avec votre vie professionnelle, ce n'est pas une chose simple. Et pour certaines personnes, c'est encore plus stressant que d'aller à une réunion de l'ICANN en présentiel et être sur un seul fuseau horaire. Donc je suis parfaitement consciente du fait que l'on continue à vous exiger beaucoup.

Mais, mon dernier commentaire est le suivant : comment voir le bon côté des choses ? Écoutez, on a fait des choses extraordinaires. Par exemple, et je sais que cela peut paraître fou, mais je viens de regarder la transcription par simple curiosité – c'est la première fois que je le fais – et je voulais voir si c'était réellement précis et je voulais voir quelle était l'expérience de regarder ce texte apparaître à l'écran en temps réel. Donc dites-nous, partagez votre expérience avec nous. Lorsque vous cliquez sur l'icône interprétation – et il y a beaucoup d'interprètes qui nous accompagnent aujourd'hui –, dites-nous ce que vous pensez des services d'interprétation, des services de transcription. Est-ce que cela vous aide ? Est-ce que cela fait une différence ? Est-ce que cela vous aide, vous, les nouveaux venus ? Et je suis sûre que vous

---

êtes nombreux aujourd’hui et vous serez encore plus nombreux pendant la semaine. Aidez-nous à comprendre ce que c’est que d’appartenir à cette merveilleuse famille à laquelle on a la chance d’appartenir.

Sur ce, merci à tous de tout ce que vous faites. Et il est important que je le dise aujourd’hui, journée internationale de la femme : nous tous, hommes, femmes, il est important de vous remercier de tout ce que l’on fait tous ensemble vis-à-vis de l’inclusion, de l’égalité. Et je suis impressionnée par ce que l’on accomplit et par le fait qu’on défende le modèle multipartite de l’ICANN. Et même après huit ans, je ne peux pas croire ce que l’on a accompli et j’en suis extrêmement fière. Et on crée des règles impressionnantes. On va chaque fois plus loin. On crée également de nouvelles manières de travailler. Et allier ces capacités humaines avec les outils virtuels, c’est réellement quelque chose de remarquable.

Donc il faut retenir le bon côté des choses. Bien entendu, je ne vais pas vous mentir, j’attends avec impatience de vous revoir en face-à-face. Bien entendu s’inscrire à une conférence de l’ICANN en présentiel, c’est un grand désir de ma part, mais cela va bientôt arriver.

Et merci à tous. Patrick, dernier commentaire peut-être ?

PATRICK JONES :

Écoutez, nous en arrivons à la fin de cette réunion. Merci aux interprètes.

Et petit rappel pour ceux qui aimeraient participer à notre prochaine réunion qui a lieu dans 30 minutes à 15 h 30 UTC, « À quoi s’attendre à l’ICANN70 ».

Merci à tous de votre participation, excellente *Prep Week* et excellente réunion ICANN70.

SALLY COSTERTON : Oui, excellente réunion à tous. Et prenez bien soin de vous. Au revoir.

**[FIN DE LA TRANSCRIPTION]**